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3e trimestre 2018 
 
Leçon 7  
 

PREMIER VOYAGE MISSIONNAIRE DE PAUL 
 
 
Sabbat après-midi 11 août 2018 
  
 (L’œuvre de Paul) a été plus abondante que celle de n’importe 
lequel des autres disciples, il a gagné ses galons au-delà de toute 
mesure. Il a été battu de verges, lapidé, a fait naufrage, et a souvent 
frôlé la mort. Il a été en péril sur terre et sur mer, dans les villes et dans 
les déserts, en péril de la part des brigands et de ses concitoyens. Il a 
poursuivi sa mission en souffrant de continuelles infirmités, dans la 
douleur, la lassitude, constamment sur le qui-vive, dans le froid et la 
nudité. … Quand il a dû répondre de sa foi devant le sanguinaire Néron, 
personne n’était à ses côtés. … 
 (…) Mais Paul a-t-il passé son précieux temps à parler de ces 
cruels traitements ? Non, il détournait l’attention qu’on lui portait et la 
dirigeait vers Jésus. Il ne vivait pas pour son propre bonheur, et 
cependant il était heureux  … « Je déborde de joie au milieu de toute 
notre détresse » (2 Corinthiens 7.4). 
 Paul a été un exemple vivant de ce que chaque véritable chrétien 
devrait être. Il vivait pour la gloire de Dieu. … « Car, pour moi, la vie, 
c'est le Christ » (Philippiens 1.21). 
                          Our High Calling, p. 363. 
 
 
 Beaucoup de soi-disant christianismes passent pour être 
conformes, authentiques et fidèles aux dogmes chrétiens, cela est dû au 
fait que ceux qui les professent n'ont pas à endurer une persécution à 
cause de la vérité. Mais le jour où la loi de Dieu sera abolie et l'Église 
passée au crible par les épreuves douloureuses auxquelles seront 
soumis tous ceux qui vivent sur la terre, une grande partie de ceux qui 

passent pour être authentiques et sincères écouteront les esprits 
séducteurs et deviendront perfides. Ils trahiront les vérités sacrées. Ils 
se révèleront être nos pires persécuteurs. « Ils s'élèvera du milieu de 
vous des hommes qui enseigneront des choses pernicieuses, pour 
entraîner les disciples après eux » et beaucoup prêteront attention aux 
esprits séducteurs. 
 Ceux qui se seront nourris de la chair et du sang du Fils de Dieu –
Sa sainte Parole- seront fortifiés, enracinés et fondés dans la foi. Ils 
disposeront de plus en plus d'évidences qui les aideront à  apprécier et  
à obéir à la Parole de Dieu. Ils diront avec David : « Ils transgressent ta 
loi. C'est pourquoi j'aime tes commandements plus que l'or et que l'or 
fin. » Tandis que d'autres les considèrent comme du rebut, ils se 
lèveront pour défendre la foi. Tous ceux qui tiennent à leurs 
commodités, à leur plaisir, et à la jouissance de leurs biens, ne 
supporteront pas l'épreuve.  
                                                    The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1065; 
                                     Commentaire d'Ellen White sur Actes 20.30. 
 
 La vérité doit être annoncée à toute nation, à toute tribu, à toute 
langue et à tout peuple. L’heure est venue où un travail énergique doit 
être accompli à une grande échelle dans les grands centres urbains et 
dans tous les territoires vierges, jusqu’alors négligés.  
 Il faut accomplir aujourd’hui un travail assidu. Dans la crise que 
nous traversons, des efforts mitigés ne suffiront pas à nous assurer le 
succès. Dans l’œuvre que nous menons dans les grandes villes, nous 
sommes à la recherche des âmes. Des plans judicieux doivent être 
élaborés, pour que nous obtenions les meilleurs résultats possibles. (…) 
 Jour et nuit, il me semble entendre la voix : « Allez de l’avant ; 
ajoutez de nouveaux territoires ; pénétrez dans de nouveaux endroits 
avec la tente et délivrez le dernier message d’avertissement au monde. 
Il n’y a pas de temps à perdre. Où que vous alliez, laissez un monument 
en mon honneur. Mon Esprit vous précédera, et la gloire du Seigneur 
sera votre arrière-garde.”  
                                       Evangelism, p. 59, 61 ; Évangéliser, p. 60-62. 
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Dimanche 12 août 2018 
 
Salamine et Paphos 
 L’Église entrait, à ce moment-là, dans une ère importante. La 
proclamation de l’Évangile aux Gentils allait être poursuivie avec ardeur, 
et il devait en résulter une riche moisson d’âmes. Les apôtres, qui 
avaient été choisis pour diriger cette œuvre, seraient exposés à la 
suspicion, aux préjugés, à la jalousie. Leur enseignement, portant sur la 
suppression du « mur de séparation » (Éphésiens 2.14), qui avait 
longtemps existé entre les Juifs et les Gentils, les ferait naturellement 
accuser d’hérésie, et leur autorité comme ministres de l’Évangile serait 
mise en doute par de nombreux chrétiens zélés, venus du judaïsme. 
Mais Dieu avait prévu les difficultés auxquelles allaient se heurter les 
apôtres. Afin que leur travail fût au-dessus de tout reproche, l’Église, 
instruite par une révélation, les mit solennellement à part pour 
l’accomplissement de leur tâche. La consécration était la reconnaissance 
publique de leur mission divine, mission qui consistait à porter aux 
Gentils la bonne nouvelle de l’Évangile.  
   The Acts of the Apostles, p. 161 ; Conquérants pacifiques, p. 142. 
 
 
 Ce n’est pas sans combat que Satan consent que le royaume de 
Dieu soit établi sur la terre. Les forces du mal livrent une guerre sans 
merci à tout ce qui peut contribuer à la diffusion de l’Évangile, et les 
puissances des ténèbres sont particulièrement actives quand la vérité 
est proclamée à des hommes sincères et intègres. Il en fut ainsi quand 
Sergius Paulus, proconsul de Chypre, entendit les apôtres. Il leur avait 
fait demander de venir l’entretenir du message qu’ils prêchaient. Mais 
Satan, qui agissait alors par l’intermédiaire du magicien, s’efforça de le 
détourner de la vérité et de contrecarrer les desseins de Dieu.  
 (...) Le magicien avait fermé les yeux à l’évidence de la vérité 
évangélique. Justement irrité, le Seigneur le priva de la lumière du jour. 
Cette cécité momentanée devait le pousser au repentir. La confusion 
dans laquelle il se trouva plongé déjoua ses artifices contre la doctrine 
du Christ. En tâtonnant dans les ténèbres, Élymas montrait que les 
miracles des apôtres, qu’il avait dénoncés comme de simples tours de 

prestidigitateurs, étaient vraiment l’œuvre de Dieu. Le proconsul, 
convaincu de la vérité de la doctrine enseignée par les apôtres, accepta 
l’Évangile.  
                                                              The Acts of the Apostles, p. 167, 168; 
                                                                Conquérants pacifiques, p. 148, 149. 
 
 Veillez à ne pas résister à l’œuvre du Saint Esprit – le consolateur 
que le Christ a envoyé. Craignez de faire le premier pas d’une résistance 
présomptueuse. Quand le Christ a parlé du Saint Esprit aux disciples, il 
cherchait à élever leurs pensées et à élargir leurs aspirations afin qu’ils 
puissent avoir la plus juste compréhension possible de ce qu’est 
l’excellence. Efforçons-nous de bien saisir Ses paroles. Apprécions à sa 
juste valeur le don merveilleux qu’Il nous a accordé. Cherchons à être 
remplis du Saint-Esprit.  
                                                                                  This Day With God, p. 257. 
 
 
Lundi 13 août 2018     
 
Antioche de Pisidie : 1ère partie 
 Le Seigneur lui-même, pendant son ministère terrestre, 
prophétisa la diffusion de l’Évangile parmi les Gentils. Dans la parabole 
de la vigne, il déclara aux Juifs impénitents : « Le royaume de Dieu vous 
sera enlevé, et sera donné à une nation qui en rendra les fruits » 
(Matthieu 21.43).  Et après sa résurrection, il ordonna à ses disciples 
d’aller vers « toutes les nations », et de les enseigner. Ceux-ci ne 
devaient pas manquer d’annoncer « la bonne nouvelle à toute la 
création » (Matthieu 28.19 ; Marc 16.15). 
 En prêchant l’Évangile aux païens, Paul et Barnabas n’oublièrent 
pas les Juifs partout où ils avaient l’occasion de s’adresser à eux. A 
Thessalonique, à Corinthe, à Éphèse et dans d’autres centres 
importants, les apôtres parlaient du Christ à la fois aux Juifs et aux 
Gentils, mais leurs efforts se portaient principalement vers les régions 
païennes, vers ces peuples qui ne connaissaient ni le vrai Dieu, ni son 
Fils.  
              The Acts of the Apostles, p. 174 ; Conquérants pacifiques, p. 153.   



Web page: www.adventverlag.ch/egw/f 3 

 
 A la perspective des obligations et des difficultés importantes 
dont il sait qu’elles vont survenir à cause de sa profession de foi, le 
chrétien, dans sa nature humaine, en envisage les conséquences et 
recule. Il en sera certainement ainsi quand nous nous rapprocherons de 
la fin de l’histoire de cette terre. Nous pouvons être encouragés par la 
véracité de la Parole de Dieu qui dit que le Christ – notre guide fidèle - 
n’abandonnera jamais ses enfants dans la tourmente. Nous avons, pour 
cela, le témoignage certain de ceux que Satan a opprimés et qui, au 
moment opportun, ont reçu la grâce de Dieu, qui est fidèle et qui ne 
permettra pas que nous soyons tentés au-delà de nos forces. … 
 Il (le croyant) ne doit pas prendre trop de dispositions pour se 
protéger des épreuves, car il n’est que l’instrument de Dieu et, jour 
après jour, il doit avancer avec ténacité, l’esprit et l’âme fortifiés afin de 
ne pas avoir à sacrifier un seul  de ses principes.  
                                                                    Selected Messages, book 3, p. 398.   
 
 
 Mais si le pécheur est incapable de se sauver lui-même, il a 
cependant quelque chose à faire pour obtenir le salut. « Je ne mettrai 
point dehors celui qui vient à moi » (Jean 6.37), dit le Sauveur. Il faut 
venir à lui, et quand nous nous détournons de nos péchés, il faut croire 
qu’il nous accueille et nous pardonne. La foi est la main de l’âme qui 
s’empare de la grâce et de la miséricorde divines. C’est un pur don de 
Dieu : à nous de l’exercer.  
 Nous ne devons pas nous figurer que nos mérites peuvent nous 
sauver. Un grand nombre de personnes ont désiré et longuement 
cherché à obtenir ce bienfait, sans jamais le recevoir, parce qu’elles 
croyaient pouvoir faire quelque chose pour s’en rendre dignes. Seule la 
justice de Jésus-Christ, c’est-à-dire ses mérites, peut nous assurer les 
bienfaits de l’alliance de grâce. Il faut détourner ses regards de soi-
même, croire que Jésus est un Sauveur pleinement suffisant, qu’il est 
notre seule espérance de salut (...)  
             Patriarchs and Prophets, p.431; Patriarches et Prophètes, p. 410. 

 
Mardi 14 août 2018     
 
Antioche de Pisidie : 2e partie 
 Plusieurs fois, il m'a été présenté le danger de nourrir, en tant 
que peuple, de fausses idées sur la justification par la foi. Il m'a souvent 
été montré  Satan, travaillant d'une manière spéciale, dans le but de 
confondre les esprits sur ce point. La loi de Dieu a été amplement 
traitée et présentée à des assemblées, presque aussi dépourvues de 
connaissance sur Jésus-Christ et Sa relation avec la loi, que Caïn avec son 
offrande. Il m'a été montré que beaucoup ne sont pas parvenus à la foi à 
cause d’idées confuses et embrouillées au sujet du salut et parce que les 
pasteurs ont travaillé d'une manière erronée pour atteindre les cœurs. 
Le sujet qui a été imprimé durablement dans mon esprit est celui de la 
justice imputée de Christ. Je suis attristée de voir qu'il n'est pas devenu 
un thème d'étude de nos églises, sur tout le territoire, alors qu'il m'a été 
présenté avec insistance et soit devenu le thème de tous mes discours 
et entretiens publiques.  
                                      Faith and Works, p. 18 ; La Pratique de la foi, p. 18. 
 
 
 Comme la nouvelle de la naissance du Sauveur, le message de sa 
seconde venue ne fut pas confié non plus aux chefs religieux du peuple. 
Ils n'avaient pas su conserver leur relation avec Dieu et avaient refusé la 
lumière envoyée du ciel ; ils ne faisaient donc pas partie de ceux que 
décrit l'apôtre Paul : « Mais vous, frères, vous n'êtes pas dans les 
ténèbres, pour que ce jour, tel un voleur, vous surprenne ; car vous êtes 
tous fils de la lumière et fils du jour. Nous n'appartenons pas à la nuit ni 
aux ténèbres » (1 Thessaloniciens 5.4, 5). 
 (…) Dieu demande à son peuple des œuvres de foi et une 
obéissance correspondant aux bénédictions et aux privilèges accordés. 
L'obéissance demande un sacrifice et implique une croix ; c'est pourquoi 
beaucoup de ceux qui se prétendaient disciples du Christ refusèrent de 
recevoir la lumière céleste, et, comme les Juifs d'autrefois, ne 
reconnurent pas « le temps de l'intervention divine » (Luc 19.44). 
             The Great Controversy, p. 315, 316; Le Grand Espoir, p. 230, 231. 
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 Tandis que l’Evangile se répandait en Pisidie, les Juifs incroyants, 
aveuglés par leurs préjugés, « excitèrent les femmes dévotes de 
distinction et les principaux de la ville ; ils provoquèrent une persécution 
contre Paul et Barnabas, et ils les chassèrent de leur territoire ». 
 Mais ces mauvais traitements ne découragèrent pas les apôtres ; 
ils se souvenaient des paroles de leur Maître : « Heureux serez-vous, 
lorsqu’on vous outragera, qu’on vous persécutera et qu’on dira 
faussement de vous toute sorte de mal, à cause de moi. Réjouissez-vous 
et soyez dans l’allégresse, parce que votre récompense sera grande dans 
les cieux ; car c’est ainsi qu’on a persécuté les prophètes qui ont été 
avant vous » (Matthieu 5.11, 12). 
 Le message évangélique ne cessait de progresser, à la grande joie 
des apôtres dont les efforts avaient été si abondamment bénis parmi les 
habitants d’Antioche de Pisidie. Les nouveaux convertis qu’ils quittèrent 
et qui devaient poursuivre seuls, pendant un certain temps, l’œuvre 
qu’ils avaient commencée, étaient, eux aussi, « remplis de joie et du 
Saint-Esprit ».  
              The Acts of the Apostles, p. 176 ; Conquérants pacifiques, p. 154. 
 
 
Mercredi 15 août 2018  
 
Iconium (ainsi nommé dans la NBS et sur les cartes) 
 D’Antioche de Pisidie, Paul et Barnabas gagnèrent Icône. Là, ils 
commencèrent à prêcher dans la synagogue des Juifs, comme ils le 
firent à Antioche. Ils remportèrent un vif succès : « une grande 
multitude de Juifs et de Grecs crurent ». Mais à Icône, comme dans 
d’autres villes, les Juifs incrédules « excitèrent et aigrirent les esprits des 
païens contre les frères ».  
 Cependant les apôtres ne se détournèrent pas de leur mission, 
car nombreux étaient ceux qui acceptaient l’Évangile. Tenant tête à 
l’opposition, à la jalousie, aux préjugés, ils continuèrent leur tâche, 
« parlant avec assurance, appuyés sur le Seigneur », et Dieu « rendait 
témoignage à la parole de sa grâce et permettait qu’il se fît par leurs 
mains des prodiges et des miracles ». Ces signes d’approbation divine 

avaient une profonde influence sur les esprits ouverts au message, et les 
nouveaux convertis se multipliaient. 
 La popularité croissante de l’Évangile prêché par les apôtres 
remplit les Juifs incrédules de jalousie et de haine, et ils décidèrent de 
mettre un terme rapide à l’œuvre de Paul et de Barnabas. Par des 
rapports outrés et faux, ils réussirent à convaincre les autorités du 
danger d’insurrection que ces hommes faisaient courir à la ville entière. 
Ils déclarèrent qu’un grand nombre de personnes s’attachaient à eux, et 
insinuèrent que c’était pour des fins inconnues et dangereuses.  
    The Acts of the Apostles, p. 177, 178 ; Conquérants pacifiques, p. 157. 
 
 
 Paul était un apôtre inspiré, cependant le Seigneur ne lui révélait 
pas toujours la juste condition de Son peuple. Ceux qui avaient à cœur  
la prospérité de l’église et qui voyaient le mal s‘y glisser, l’en tenaient 
informé et selon la lumière qu’il avait précédemment  reçue, il pouvait 
évaluer le véritable caractère de ces évènements. Ceux qui cherchaient 
réellement la lumière n’ont pas rejeté son message comme s’il n’était 
qu’une lettre ordinaire parce que le Seigneur ne lui avait pas donné de 
nouvelle révélation pour ce temps particulier. Non, bien sûr. Le Seigneur 
lui avait montré les difficultés et les dangers qui s’élèveraient dans les 
églises, afin que, quand ils feraient surface Paul sache comment les 
traiter.  
                                                                      Selected Messages, book 3, p. 55.  
 
 
 Le Père couvre de son amour les élus de son cœur qui vivent 
parmi les hommes. Ils sont le peuple que le Christ a racheté au prix de 
Son propre sang ; et parce qu'ils se laissent attirer vers Lui, grâce à la 
souveraine miséricorde de Dieu, en tant qu’enfants obéissants,  ils sont 
choisis pour être sauvés. En eux se manifestent la généreuse grâce de 
Dieu et l'amour dont Il les a aimés. Tous ceux qui choisissent de se 
rendre modestes comme des enfants, en accueillant et en obéissant à la 
Parole de Dieu en toute simplicité, feront partie des élus. … 
 Dans le conseil céleste, des dispositions ont été prises pour que 
les hommes, bien que transgresseurs, ne périssent pas dans leur 
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désobéissance, mais que par la foi en Christ, leur Substitut et leur 
Garant, ils puissent devenir des élus de Dieu, prédestinés à l'adoption en 
tant qu’enfants, par et pour Jésus-Christ, selon son bon plaisir. 
                                                   The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1114; 
                                    Commentaire d'Ellen White sur Éphésiens 1.4, 5,11. 
 
 
 
Jeudi 16 août 2018    
 
Lystres et  Derbe 
 (Paul) partit donc en compagnie de Barnabas pour d’autres villes, 
prêchant Jésus, opérant des miracles et convertissant un grand nombre 
de personnes. Un boiteux de naissance, ayant été guéri par Paul, les 
gens qui adoraient des idoles voulaient offrir un sacrifice aux disciples. 
Paul fut très peiné, et leur dit que lui et ses compagnons n’étaient que 
des hommes, et que seul devait être adoré le Dieu qui a créé le ciel et la 
terre, la mer et toutes les choses qui s’y trouvent. Ainsi Paul exaltait 
Dieu devant le peuple ; mais ce fut à peine s’il arriva à contenir ces gens. 
Ils en étaient à se former leur première conception de la foi dans le vrai 
Dieu, le culte et l’honneur qui lui sont dus ; et tandis qu’ils écoutaient 
Paul, Satan incitait les Juifs incrédules des autres villes à suivre l’apôtre 
pour détruire ce qu’il faisait. Ces Juifs excitèrent les esprits de ces 
idolâtres en faisant circuler des mensonges sur Paul. La grande 
admiration du peuple se changea alors en haine, et ces gens qui peu de 
temps auparavant voulaient adorer les disciples, lapidèrent Paul et le 
traînèrent hors de la ville, pensant qu’il était mort. Mais tandis que les 
disciples l’entouraient et pleuraient, il se releva, à leur grande joie, et 
entra avec eux dans la ville.  
                                                Early Writings, p. 203; Premiers Écrits, p. 202. 
 
 (Paul) possédait de grandes qualités intellectuelles et sa vie 
témoigne d’une sagesse rare. Des principes de première importance, 
que les plus grands esprits de son époque ignoraient, sont proclamés 
dans son enseignement et illustrés par sa vie. Il avait cette extrême 
sagesse qui affine la perspicacité, ouvre le cœur, met l’homme en 

contact avec d’autres hommes et lui permet d’éveiller ce qu’il y a en eux 
de meilleur et de les inciter à vivre noblement. 
 Écoutez ce qu’il dit aux païens de Lystre, lorsqu’il veut les tourner 
vers Dieu tel qu’il se révèle dans la nature, Dieu source de tout bien, qui 
donne « du ciel les pluies et les saisons fertiles, en [nous] comblant de 
nourriture et de bonheur dans le cœur » (Actes 14.17).  
                                                             Education, p. 66; Éducation, p. 76, 77. 
 
 
 Paul n’oubliait pas les églises qu’il avait établies. Après une 
tournée missionnaire, lui et Barnabas revenaient sur leurs pas pour 
visiter ces communautés, et ils y choisissaient des hommes susceptibles 
d’être formés en vue de la proclamation de l’Évangile.  
 Comme elle est riche d’enseignements pour les ministres de nos 
jours cette particularité de l’œuvre de Paul! L’apôtre considérait qu’elle 
comprenait l’éducation des jeunes gens en vue du ministère. Il les 
emmenait avec lui dans ses voyages missionnaires, ce qui leur 
permettait d’acquérir de l’expérience pour assumer leurs futures 
responsabilités dans l’Église. (…) 
 Paul ne perdait jamais de vue les devoirs qui lui incombaient en 
tant que ministre du Christ. Il savait que si des âmes étaient perdues par 
son infidélité, Dieu lui en demanderait compte un jour.  
    The Acts of the Apostles, p. 367, 368 ; Conquérants pacifiques, p. 326. 
 
 
Vendredi 17 août 2018     
 
 Pour aller plus loin : 
 
La Pratique de la foi, « Parler de la foi, vivre la foi, agir par la foi », p. 78, 
79. 
 « Mes frères, vous vous êtes tellement entraînés au doute et aux 
interrogations qu’il faut maintenant apprendre à votre âme à vivre par 
la foi. Parlez de la foi, vivez par la foi, agissez par la foi, afin de grandir 
dans la foi. En exerçant cette foi vivante, vous croîtrez jusqu'à ce que 
vous soyez des hommes et des femmes forts en Jésus-Christ. Dieu fasse 
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que dans cette réunion, à laquelle nous assistons, le Soleil de Justice se 
lève sur vous et brille dans vos cœurs de Ses rayons les plus clairs, 
faisant de vous tous des lumières dans le monde. 
 Vous pouvez être exactement ce que le Christ a dit que Ses 
disciples devraient être: "la lumière du monde" (Matthieu 5.14). Vous 
devriez répandre sur d'autres cette lumière, cette espérance et cette foi. 
Vous ne devez pas marcher à Son service en vous plaignant, comme s'Il 
était un chef dur qui dépose sur vous des charges que vous ne pouvez 
pas porter. Ce n'est pas le cas. Il veut que vous soyez remplis de joie et 
de la bénédiction de Dieu, afin que vous connaissiez la longueur, la 
largeur, la hauteur et la profondeur de l'amour de Dieu qui surpasse 
toute connaissance. Quand Son nom est mentionné, Il veut  que la note 
tonique soit touchée, et que  vos cœurs répondent. Alors vous pourrez 
offrir des actions de grâce, de gloire, d'honneur et de louange à Celui qui 
est assis sur le trône et à l'Agneau. » 
 
 
 
 
 
 


